

## La fisioterapia brasilera frente a la realidad global

Desde 1969, cuando la terapia fue reglamentada como una profesión, hemos visto un increíble desarrollo técnico y científico de nuestra clase. De una profesión que nació con una visión “rehabilitacionista” y con un objeto de trabajo aún no bien definido, en estos 45 años hemos podido consolidar la fisioterapia brasilera como una profesión consistente, autónoma y de indiscutible relevancia para la salud pública de nuestro país.

Por supuesto, todavía tenemos algunos problemas que resolver, pero la proyección que hemos llegado es mucho mayor de lo que muchos de nuestros profesionales tienen conocimiento. En nivel mundial somos respetados y servimos de modelo de profesión y de profesionales.

Somos uno de los pocos países en el mundo donde la fisioterapia tiene autonomía para recibir a los pacientes en el primer contacto. Producimos investigación científica de calidad, y en número de profesionales, somos la nación con el mayor número de fisioterapeutas, alcanzando el número aproximado de 170 mil profesionales.

Somos líderes políticos de la región latinoamericana ya que las presidencias de la Confederación Latinoamericana de Fisioterapia y Kinesiología (CLAFK) y de la Región Suramericana de la Confederación Mundial de Fisioterapia (WCPT-SAR) son ejercidas por un representante de Brasil, lo que proyecta aún más el nombre de nuestra fisioterapia.

Nuestra participación en eventos científicos internacionales es siempre relevante. En el último Congreso Mundial de Fisioterapia, realizado en 2011 en Holanda, Brasil fue el segundo país en número de participantes y trabajos presentados, y además es importante mencionar que un brasileño ganó el premio por la presentación de mejor trabajo.

Este año 2014 tendremos la oportunidad de mostrar al mundo la fuerza y la calidad de la fisioterapia brasilera. Ello aquí mismo, en nuestra propia casa, ya que, bajo la responsabilidad de la Asociación de Fisioterapeutas de Brasil (AFB), realizaremos en la ciudad de São Paulo, del 27 al 29 de octubre, el XIX CONGRESSO LATINO-AMERICANO DE FISIOTERAPIA E KINESIOLOGIA y el IV CONGRESSO DA WCPT-SAR. El 25 y 26 de octubre realizaremos también en la ciudad de São Paulo, el V ENCONTRO LATINO-AMERICANO DE ACADÊMICOS (ELA).

Invitamos a todos los fisioterapeutas para participar de estos eventos. Además de compartir experiencias y conocimientos con profesionales de diversos países, mostraremos juntos la calidad de nuestra fisioterapia y lo cuanto el fisioterapeuta brasileño es valioso.

**Prof. Dr. Reginald Antolin Bonatti**

Presidente de CLAFK  
Presidente de WCPT - SAR  
Presidente de CREFITO - 3